

Acta Reunión CCCB 28-09-23

Siendo las 10:15 hs se da por iniciada la reunión de la Comisión de Carrera de Cs. Biológicas, con las/os siguientes miembros integrantes presentes: M.I. Remis, A. Juárez, M. Bermúdez Moretti, L. Rocha Viegas, H. Viola, J. Sztarker, C. Pomilio, A. Sanguinetti. Se encuentran presentes, además, los nuevos representantes en la CCCB, el estudiante N. Lonardi y los Dres. A. Delorenzi y L. Leveau.

Se procede a dar tratamiento a los tópicos enunciados en el orden del día

1) Programa “Acompañamiento” para estudiantes de la FCEN.

La Dra. Remis efectúa una breve introducción del programa Acompañamiento de Estudiantes impulsado por la FCEyN. Informa que ha mantenido, junto con la Dra. Julieta Sztarker, una reunión con el Secretario académico de la Facultad en la que se dieron a conocer las particularidades del programa. Éste está diseñado para estudiantes de las carreras de la FCEyN que estén inscriptos desde hace más de diez años y estando muy próximos/as a recibirse, aún no lo han hecho. El programa contempla brindar flexibilidad y recurrir a situaciones de excepción particulares para ayudar a los/las estudiantes a completar su carrera.

La Secretaría Académica solicitó la participación de 2 (dos) tutores/as de cada departamento de la Facultad. Hasta ahora las/os tutores designados para la Lic en Cs. Biológicas son las Dras. Busch, Mudry (DEGE) y Dres Rosa y. Zelaya (DBBE).

Se propone mantener una reunión con tutores en la próxima reunión de la CCCB programada para el día 26/10.

10:30 hs se suma a la reunión el Dr. Cueto.

2) Incorporación de título intermedio en la carrera de Biología

Se informa lo discutido con el Secretario Académico respecto a la posibilidad de incorporación de un título intermedio (no habilitante, tipo bachiller) para la Carrera de Cs Biológicas de acuerdo a RESCS-2019-1716-E-UBA-REC siguiendo un esquema similar a lo establecido en Cs Químicas en su nuevo plan de estudio.

La UBA recomienda la existencia de este tipo de títulos intermedios con una carga horaria no menor a 1600 hs. reloj (incluyendo el CBC).

Como ejercicio para ver la factibilidad de este tipo de título intermedio, se analizan diferentes alternativas de combinación de asignaturas del ciclo troncal de importancia biológica para llegar a este número de horas.

El Dr. Delorenzi propone trabajar para lograr un título intermedio con una mayor utilidad en el mercado laboral. Menciona como ejemplo a seguir el título intermedio de la carrera de Física, Asistente de laboratorio que sí es habilitante.

El estudiante Lonardi, destaca la importancia de la existencia de un título intermedio habilitante.

La Dra. Viola considera que debería aprovecharse la oportunidad para avanzar sobre la aprobación del título intermedio propuesto por Sec. Académica y paralelamente, tramitar el título intermedio habilitante.

3) Espacio solicitado a la facultad para ampliar el gabinete de computación.

La Directora de Carrera informa respecto del estado de situación del tema y de la revisión de computadoras donadas a la CCCB por la UTI a través del Sr. Guido Rodríguez Mígueres. La Dra. Remis se reunió con el secretario académico y la secretaria de investigación para tratar este tema. Se informa que el Secretario Académico sugirió la posibilidad de instalar algunas de las computadoras donadas en un gabinete informático de uso común con varias carreras de la Facultad. Además, sugirió la posibilidad de modificar las instalaciones del Gabinete de Computación dependiente de la CCCB para que se puedan instalar más computadoras por mesada.

4) Nuevo representante del DEGE en la CTL.

Se informa la nueva designación del Dr. Enriquez como representante por el DEGE en la CTL.

El Dr. Cueto, por su parte menciona una nueva observación al plan propuesto para una tesis de licenciatura por parte de la CTL, basada en el argumento de que no cuenta con trabajo de campo siendo que se trata de una tesis de análisis de datos.

La Dra. Viola se compromete a conversar este tema en una futura reunión presencial de la CTL.

5) Varios

La Dra. Viola menciona que en breve debería efectuarse el llamado para la Bolsa de Tesis. Propone lanzar el llamado durante el mes de octubre. El resto de la CCCB está de acuerdo.

El Sr. Lonardi propone dar una mayor y mejor difusión a este tipo de propuestas. Sugiere hacerlo a través de las redes sociales, mail, etc., dado que considera que la información de esta tabla no está llegando a la mayor parte de los estudiantes interesados.

El Dr. Leveau sugiere la idea de que se efectúen exposiciones de laboratorios abiertas a los/as estudiantes. Se considera que esta idea puede ser difícil de organizar dado el alto número de laboratorios disponibles.

La Dra. Viola, en otro orden de cosas, menciona que desde la CTL se está planteando la posibilidad de organizar un curso referido al desarrollo de las tesis como se hace en otras carreras/Universidades.

Siendo las 12:50 se da por finalizada la reunión.